



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 15 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Universal, Reporte Índigo, Ovaciones, La Razón, Publimetro.

## **Pisan el acelerador en incautaciones de fentanilo/El Universal**

Después de que por dos años consecutivos el número de pastillas de Fentanilo aseguradas por el Ejército Mexicano se mantuvo estable, es decir, durante 2021 y 2022 — y luego de la presión de Estados Unidos para frenar el tráfico del opioide sintético—, la incautación de la droga presentó un repunte en los primeros ocho meses de este año. El 16 de marzo el presidente López Obrador dijo que en México no se fabrican pastillas de fentanilo, pero destacó que la materia prima se produce en Asia. El ex titular del Programa de las Fuerzas de Policía y de Seguridad del Comité Internacional de la Cruz Roja en México expresa que, en el caso de las ampollitas con fentanilo con fines médicos, las tendencias de aseguramiento militar reflejan el control que los sectores tanto farmacéutico como de salud han establecido para evitar su desvío.

## **Tomógrafo de última generación/Reporte Índigo**

El director general del Issste Pedro Zenteno puso en operación un tomógrafo de última generación de 128 corte, en el Hospital General de Tlaxcala, único en su tipo en todo el estado en beneficio de 178 mil derechohabientes. Puede hacer en 56 segundos un escaneo de cráneo diagnóstico más preciso que permite detectar padecimiento de manera oportuna y brindar tratamiento adecuado porque el objetivo es salvar vidas un paso más en el reforzamiento de la prevención.

## **Ratifica el Issste apoyo a los adultos/Ovaciones**

El Centro de Estudios y Apoyo al Adulto Mayor recibió la constancia de inscripción al registro único del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, por lo que el Issste reiteró su compromiso de contribuir a mejorar la calidad de vida de la derechohabiente mayor de 60 años. Con estas acciones, el Issste aseguró que promueve el envejecimiento saludable en espacios adecuados y dignos para que este grupo poblacional reciba beneficios de una integración social, con base en el respeto a sus derechos humanos y con perspectiva de género.

## **Suben accidentes 50% durante fiestas patrias/La Razón**

Los accidentes viales y las quemaduras aumentan 50% durante las fiestas patrias, de acuerdo con el Consejo Nacional de Certificación Médica Continua, el cual advirtió que sólo una de cada 10 familias tiene formación en primeros auxilios. Al referirse a este tema, Miguel Antonio Canul Caamal, especialista en Urgencias y Toxicología del Hospital Juárez de México de la Secretaría de Salud, dijo que, “quien recibe primeros auxilios en caso de accidente, tiene 80% de probabilidad de sobrevivir”.

## **Termina ‘exitoso’ uso de riñón de cerdo en un humano/Publimetro**

Tras 61 días de observación, los médicos del Langone Health de la Escuela de Medicina de la Universidad de Nueva York, completaron este mes el caso más largo documentado de funcionamiento de un riñón de cerdo manipulado genéticamente en un cuerpo humano, lo que ofrece nuevas esperanzas para el futuro de los trasplantes. El órgano, que se trasplantó a un hombre de 58 años conectado a un respirador artificial, con el consentimiento de su familia, tras ser declarado muerto por criterios neurológicos antes del xenotrasplante, se extrajo el 13 de septiembre de 2023.

### **Atención al suicidio prioridad inaplazable/Reporte Índigo**

En México, entre 2020 y 2023 22 mil 729 personas que habían planeado o intentado suicidarse desistieron de hacerlo tras solicitar ayuda y recibir atención psicológica especializada. Estas cifras compartidas por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Y Justicia de la Ciudad de México, y que se derivan del programa Di Sí a la Vida, dan luz sobre el impacto que las políticas públicas en favor de atender la salud psícoemocional tiene sobre la población.